
Citation de Victor Hugo

“Rêver, c'est le bonheur ; 
attendre, c'est la vie” Le rêve c'est notre imagination qui voudrait

que le bonheur soit tout puissant, mais la
vie c'est la réalité alors il faut attendre à
chaque instant que le puzzle se reconstitue
pour que le bonheur nous envahisse petit à
petit.

Geoffrey MEDINA



J’ai choisi cette citation parce que nous vivons un moment de crise financière et de 
changement de président en France.

J’aime beaucoup les mots « Révolution et Conscience » dans cette citation, car il est 
important de savoir ce qui se passe autour de nous. L’argent a pris une ampleur très 

importante dans la société. Dans la notre, nous sommes évalués sur l’argent, la 
consommation et non sur notre bien être de vivre.

Elliot DIJOL

« Il ne peut y avoir de révolution que là où il y a 
conscience »

de Jean JAURES



« Si le commerce était mieux fait, 
c’est le client qui devrait faire son 

prix » de Marcel AYME

Aujourd’hui le sujet de conversation est l’économie. Cette phrase donnerait un bon sens à la 
vie si cela existait vraiment. La mentalité du client ayant des problèmes financiers serait de 

donner aucun prix et dire que cela est gratuit. En cette année 2012, la vie dépend uniquement 
de l’argent, pour vivre et après seulement si l’on a les moyens, se faire plaisir.  Mais la vie 

avance grâce à l’économie, si on achète pas il n’y a pas de ventes  et si l’on ne vend pas on ne 
peut acheter. Cela est un cercle  VICIEUX

Marianne SAMADET

Samadet Marianne



«N'acceptez jamais la défaite, «N'acceptez jamais la défaite, «N'acceptez jamais la défaite, «N'acceptez jamais la défaite, 

vous êtes peut être pas loin vous êtes peut être pas loin vous êtes peut être pas loin vous êtes peut être pas loin 

de  la réussitede  la réussitede  la réussitede  la réussite »»»»

Jacques E. AddingtonJacques E. AddingtonJacques E. AddingtonJacques E. Addington

J'ai choisi cette citation car pour moi, cette année, mon 
objectif est de réussir dans le domaine sportif  et scolaire. 
Pour cela, il faut que je ne lâche rien pour que l'effet 
inverse ne se produise pas et que cela devienne un échec 
donc pour moi une défaite.

Natty Chambertin



Charlotte AUSSENAC

« Je préfère la culpabilité 

à la frustration »

Frédéric Beigbeder

Cette citation correspond à mon idéologie.

Comme le dit une autre citation « mieux vaut avoir des remords que des regrets », ces 
deux citations se rejoignent dans l’idée qu’il est mieux de faire ce que l’on désire sur le 
moment même si cela impliquera des complications plus tard, au moins tu auras vécu, 
ce que tu voulais vivre à l’instant présent, car rien n’est plus précieux que le présent 
lui-même.

Ainsi, mieux vaut se mordre les doigts des actions que l’on peut faire, plutôt que d’avoir 
des remords de ne pas les avoir faites.

J’ai tirée cette citation d’un roman de Frédéric Beigbeder, « Nouvelles sous ecstasy », paru 
en 1999.



‘’ J’attends pas que ça tombe du ciel,

Si t’es pas numéro 10 à Paname t’es la banane du siècle ! 

Là où j’opère, nombreuses seront les victimes,

Que des n°10 dans ma team. ‘’   Booba

Les paroles peuvent être insensées, marrantes, voir idiotes pour certains. Quand on examine celles-ci on se rend 
compte que les phrases de Booba ont un sens. Dans son dernier titre, ces phrases sont marquantes et 
résument bien la cohérence avec le monde actuel, il parle du chômage qui touche la France, il dit qu’il faut se 
réveiller, et prendre les choses en mains. Il se confit aussi en disant qu’il ne faut rien attendre des 
gouvernements, il faut compter que sur soit même, et les gens proches qui nous entourent. Le groupe 
d’individus dont on fait partie doit avoir une bonne influence ( référence à Zidane, personne forte du fait de 
n°10) Booba veut faire transmettre que dans ce groupe il faut être entouré que de personne fiables et 
honnêtes.  Par ailleurs, les délinquants (ce qu’il était avant), et ce qui nuit à la France sont représentés en     ‘’ 
banane ‘’. Il montre également dans ces phrases l’envie d’aller de l’avant, l’optimisme de la jeunesse française, 
la fougue, même la cruauté à travers ces phrases (Là où j’opère, nombreuses seront les victimes..) du fait qu’il 
faut montrer les dents contre les gens qui profitent du système, et ce qui coule notre France. J’ai choisi ce 
passage de Booba, pour montrer que la jeunesse française en 2012 à de l’avenir, malgré, l’augmentation du 
chômage dans notre pays.

Romain BONNET CABROL



«Dieu fit la liberté,

l’homme a fait l’esclavage »

Marie-Josèphe CHENIER

J’ais choisi cette citation de Marie joseph Chénier car elle 
dénonce la société et la mentalité des hommes actuellement, 
elle met en cause l’homme qui œuvre à sa propre perte.

SAVALLI Vito



«Pourquoi perdre sa vie à la gagner, alors «Pourquoi perdre sa vie à la gagner, alors «Pourquoi perdre sa vie à la gagner, alors «Pourquoi perdre sa vie à la gagner, alors 

qu'on a déjà la chance de l'avoir» qu'on a déjà la chance de l'avoir» qu'on a déjà la chance de l'avoir» qu'on a déjà la chance de l'avoir» 

ColucheColucheColucheColuche

Je pense que l'on nait sans avoir rien demander à personne et
pourtant nous devons tout de même travailler pour vivre ,cela
constitue la toute première injustice à laquelle l'être vivant se
confronte, mais malheureusement dans le cas de l'être humain
lui a le malheur de posséder cette intelligence qui lui permet de
s'en rendre compte .

Jean-Baptiste LEQUEUX



Citation D'André Gide

“Il faut de l'esprit pour bien parler ;

de l'intelligence suffit pour bien écouter

Je pense qu'il faut de l'esprit pour bien parler. Il ne faut pas parler 
pour ne rien dire. L'intelligence sert non seulement a écouter mais 

aussi prendre en compte ce que dit l'autre.

Clément ALDOMA



« L‘ennui, en matière de décision, c'est de ne jamais savoir 
si on pourra vraiment s'y tenir »

de Jacques Languirand

J'ai choisi cette citation car j'ai souvent du mal à prendre une décision et quand j'y arrive, j'ai 
du mal à la tenir car je suis lunatique et je change d'avis très fréquemment.

C'est donc pour ça aussi, que j'ai choisi une autre citation de Grégory Lemarchal qui dit :

"Se promettre des choses à soi-même est le plus dur des défis.

Le plus beau est de les relever"

ARTUS  Flora



« Ce n'est pas parce que les choses sont difficiles que nous n'osons pas, 

c'est parce que nous n'osons pas qu'elles sont difficiles. »

Sénèque

L'année 2012 est pour moi une année déterminante pour ma vie future. 

Cette année sera le synonyme de mon orientation post-bac. J'ai choisi cette 

célèbre et magnifique phrase de Sénèque puisqu'elle est complètement en 

accord avec 2011/2012 il faut oser ! Il ne faut surtout pas se dire que l'on 

arrivera pas à atteindre un but, sur cette année je dois être optimiste à tout 

épreuve et continuer un travail rigoureux pour m'on orientation. Rien est 

difficile si donne les moyens de réussir.

GASTIN Fabien



« Je l'ai dit et répété : on est dans une impasse san s issue. Si les 
gens  ouvraient les yeux, ils seraient tellement ho rrifiés par tout ce qui les 
entoure qu'ils lâcheraient leur outils, quitteraien t leur boulots, ne 
paieraient plus leurs impôts, refuseraient toute ob ligation, rejetteraient 
toute loi etc.
Comment un homme ou une femme réellement lucides fe raient-ils tous 
les trucs qu'ils sont censés faire à tout moment de  la journée? »

Henry MILLER,
Le monde du sexe.

Cette citation résume parfaitement mon état de penser; une incompréhension 
totale des choses. Une dose d'Anarchie. J'ai l'impression que ma vie est un 
rêve où rien ne peut m'atteindre. Elle avance sur une musique des Centurians_ 
trip post-apocalyptique, l'ivresse du monde. Un peu comme rouler dans une 
décapotable, cheveux au vent, sans se soucier de quoi que ce soit. Je ne 
critique pas le monde mais moi-même.
Chaque chose à une fin, et je suis entrain de me réveiller enfin. Il faut que je 
m'y mette et pour de bon.

C H



« Pense à toutes les merveilles qui 
t'entourent et sois heureux »

J'ai choisi cette citation car quand on se rend compte de la chance qu'on a, on a de quoi être
Heureux. Cela permet de voir les choses différemment comme si quoi qu'on fasse, quoi qu'on 
dise n'a pas d'importance et qu'on profite juste du moment présent sans se poser des 
questions.

Pauline PEZIER 



« Fais de ta vie un rêve, 

et d’un rêve une réalité »     De Antoine de St-EXUPERY

Cette citation est assez représentative de ma nouvelle année,  car j’ai beaucoup 
de rêves inachevés que j’aimerais concrétiser cette année ou pendant les 
quelques années à venir, comme avoir mon Bac ou entreprendre un voyage à 
Londres, dans une école d’Art.

Cette citation s’applique aussi au milieu sportif dans lequel je suis,  je fais de 
l’athlétisme et mon objectif est de toujours courir plus vite…

J’ai plein de rêves, j’en sélectionne quelques uns sur le long terme et d’autres 
sur le court terme.

Je donnerai le maximum pour réaliser mes Rêves !!

Walid BENHAMOU



« _t ä|x ÇËxáà ÖâËâÇx ÄÉÇzâx ÑxÜàx _t ä|x ÇËxáà ÖâËâÇx ÄÉÇzâx ÑxÜàx _t ä|x ÇËxáà ÖâËâÇx ÄÉÇzâx ÑxÜàx _t ä|x ÇËxáà ÖâËâÇx ÄÉÇzâx ÑxÜàx 
wx àÉâà vx ÖâËÉÇ t|Åxwx àÉâà vx ÖâËÉÇ t|Åxwx àÉâà vx ÖâËÉÇ t|Åxwx àÉâà vx ÖâËÉÇ t|Åx » de Victor HUGO

J’ai choisi cette citation car elle montre le vrai côté de la vie, elle ne parle 
pas que de l’actualité mais de l’éternel. Depuis que cette citation a été 
écrite, elle est et sera valable encore des siècles et des siècles.

Plus nous avançons dans la vie, plus nous perdons toute les personnes et les 
choses que nous aimons ( proches….)

Certaines personnes ont des moments de joies, mais aussi des moments de 
tristesse, car chacun de nous, nous aimons obligatoirement quelqu’un ou 
quelque chose dans ce monde.

Wiem OUERFELLI



Léah ROSEIRA

Bonne année 2012...

Une année 2011 qui se termine riche en émotions et une suivante qui 
s'annonce pleine de projets qui se concrétisent chaque jour un peu plus et personne 
n'est assez bien positionné pour porter de jugement sur mes choix, qu'il soit bons ou 

mauvais, personne n'est en droit de me dire ce que je dois faire ou ce qui est bien pour 

moi.« Je suis le maître de mon destin, le capitaine de 
mon âme. »Je pense qu'il y a des étapes de la vie qui nous font grandir plus que 

d'autres mais aussi réfléchir et prendre conscience de certaines choses.  Et je ne 
laisserais aucun élément extérieur à mon environnement venir contredire cette pensée 

sur laquelle mon année 2012 et toutes les autres à venir vont se dérouler.    

Extrait du poème Invictus,
William Ernest Henley.



« Chacun de nous est une lune avec une 
face cachée que personne ne voit ! »

GUIGO Melody

Je pense que même si l'ensemble de la classe est souvent définie 
comme « la plus immature » ou « la pire », il faut voir ce que chaque 

personne est vraiment, et de quoi il est capable de faire hors du lycée.

Mark Twain



BEKKARI Thomas

« Il faut  se tenir a une 
résolution parce qu’elle est 
bonne , et non pas parce 
qu’on l’a prise »

Cette citation signifie qu’il 
faut prendre une decision 
non pas parce qu’on la 
choisit mais parce qu’elle 
est le meilleur à prendre 
car elle peut souvent etre 
celle qu’on a prise mais 
elle n’est pas toujours la 
bonne.



Pour moi, cette citation est symbolique de la nouvelle
année.
Je fais du basket-ball et cette année avec mon équipe
nous avons de grandes chances de faire un très bon
résultat. Cette citation me correspond mais correspond
aussi à toute mon équipe, nous avons pris de gros
risques pour gagner des matchs très importants.
Cette citation est aussi valable pour les études car
dans certains cas, il faut prendre des risques et être
ambitieux pour arriver à ses fins.

Stépha M'Baye

« Pour gagner il faut risquer de perdre.»



SAWADOGO Déborah

« Lorsque que l'on entend le mot « pauvre » , on fait souvent allusion à l'argent .

Mais il y a la pauvreté d'esprit et d'émotion .

Quand la société nous murmure « argent » on pense alors au bonheur »

Pour moi, l'argent n'apporte pas nécessairement le bonheur,

Mais c'est vivre comme on le souhaite avec les personnes que l'on                  
aiment.

Tandis que quand on me parle d'ambition,

J'entends  la recherche d'honneur,  de grade et de distinction.

L'homme a pour nature de se dépasser.

Et quand on a pas les moyens financiers

On va chercher en soit d'autres ressources.

L'ambition sera alors mon moteur, car quand on a peu de moyens ,

On avance avec ce que l'on a en soit .                                 



« Nous sommes des explorateurs avides en 
quête d'émotions artificielles »

Sacha Sperling

J'ai choisi cette citation car je pense que dans chacun de nous se cache un
explorateur qui cherche à découvrir des sensations inconnues, découvrir et s'évader
en cherchant et en dépassant ces limites pour connaître de nouvelles émotions. Ceci
ne représente pas que mon année 2012, mais seulement mon adolescence. De nos
jours, les sensations et émotions sont indispensable pour nous se découvrir nous
mêmes et savoir de quoi nous sommes capables.

Laurie CIONI



« Fin de l'année 2011, année remplie de pessimisme. Crise, mot qui se renouvellent
depuis quelques années, mais connaissons nous vraiment la crise ? N'avons nous
pas surmonté des crises antérieures plus grave s ? »

La crainte, peut être est ce la base de cette crise. La crainte, un sentiment créer par
l'homme et surement l'un des plus vieux et qui agit depuis toujours et en continuité. La
crainte de la mort, la crainte de son voisin au moment de la guerre notamment et bien
d'autres exemples pourront nous montrer que la crainte est à la fois une bonne chose,
mais aussi particulièrement une mauvaise.

Peut être que si nous arrivions à contrôler cette crainte, nous pourrions faire de ce
monde un endroit meilleur. J'ai donc choisi cette citation car elle me parait juste et me
fais penser que c'est ce sentiment qui nous dirige, la crainte de tomber encore plus
bas que nous le sommes.

Mais bien sur, l'optimisme est de rigueur dans le monde actuel et penser que la fin est
proche due au pertes de certaines notations économiques n'est qu'une autre de ces
peurs, en partie endoctriné par les gouvernements mondiaux et donc ne pas se faire
écrasé par les personnes plus importantes que soit qui pourrait abuser de leurs
supériorités.

Mais surtout quelque chose d'absurde à mes yeux puisque ce ne sont que des chiffres
et que ces derniers sont infinis, comme le pouvoir de l'homme pour remédier aux
problèmes que nous avons survécu et que nous survivrons.

Yannick FARBER



J’ai choisi la citation de cette auteur car j’apprécie 
énormément sa façon de penser dans la vie , car dans la 

vie on peu être heureux avec peu ! C’est le meilleur 
moyens de vivre pleinement l’instant présent

Drougard Mélissa

« Simplifier sa vie , c’est l’enrichir »

Dominique LOREAU



« Apprendre sans réfléchir est vain. Réfléchir sans apprendre est dangereux »

Confucius

Voici le message que j’espère vous transmettre, chaque fois que je vous 

demande d’ouvrir un nouveau chapitre pour l’étudier ensemble.

Corinne Bani



« Le désir de connaître totalement quelqu’un est une façon de 
se l’approprier, de l’exploiter. C’est un souhait honteux 
auquel il faut renoncer »                   de Joyce Carol OATES

J’ai choisi cette citation de OATES car je pense qu’elle illustre 
bien l’une des principales conditions pour qu’un groupe 
puissent fonctionner au mieux.

Nicolas ARQUERO



« ctÜ Ät wÉâvxâÜ ÉÇ Ñxâà °uÜtÇÄxÜ Äx ÅÉÇwx »
Le Mahatma Gandhi

J’ai choisi cette citation car elle me tiens à cœur. En vue du 
changement de la société ces paroles profondes comme 
celle la, offre à n’importe qui un moyen de se remettre en 
question. Les paroles me donnent l’impression de 
m’évader, de faire marcher mon imagination, simplement 
en fermant les yeux et en y pensant.

CHANH Chantal



« L’avenir est ce que vous faites 

maintenant » 

Gandhi

J’ai choisi cette citation par rapport au travail que nous 
fournissons en classe qui n’est pas très poussé. Cette phrase 
est vraie dans le sens ou si l’on travaille correctement pour 
notre bac et nos études supérieures alors notre pourcentage 
de réussite dans la vie active sera, sûrement, plus élevé.

DUVILLIER Eloi



« Qui Vivra Verra »

Car personne n’asjamais pu anticiper réellement les actions futures, 
le savoir à venir, et les surprises que nous réservent le destin.

Cette citation me tien cœur étant donné que de mon point de vue, 
chaque seconde qui passe est un instant potentiel pour moi 
d’approfondir mes connaissances, et d’en savoir plus sur le 
monde qui m’entoure.

Cette citation provient d’un anonyme du XIVème siècle

FOUHAL Malek



J’ai choisi cette citation, car cette citation reflet le début de cette 
années 2012 pour moi, car j’ai voulu fait croire a mes amis que 

tout aller bien alors que tout n’aller pas forcement bien. Et après 
j’ai compris qu’il fallait mieux montrer ce que l’on ressent que se 

que l’on veut faire ressentir.

G-L L

Le bonheur c’est d’être heureux. Ce n’est 

pas de faire croire aux autre qu’on l’est.



« La connaissance des mots 

conduit à la connaissance 

des choses »

J'ai choisi cette citation célèbre pour représenter mon année 2012 car cela 
indique le bac Français à la fin de l'année 1er et que je veux tout mettre mes chances de mon coté.

La connaissance est le plus important dans une vie, cela pourra nous servir à tout moment lorsque 
l'on en aura besoin. La vie est fait de mots qui permettent d'exprimer ce que l'on ressent, sans ces 
mots il arrivera automatiquement un manque de communication, Le savoir relit le mot 
« connaissance » à « mot » .

Pour finir, cette phrase montre bien l'importance des choses grâce aux 
connaissances pour pouvoir l'exprimer.

Léa DUCATEL


